

Pressemitteilung Nr. 3 / 2025 vom 29. Januar 2025

Die GEW Bayern lädt gemeinsam mit ihren Bündnispartnern zur Fachtagung „Gemeinsam in Vielfalt lernen“ am 15. Februar 2025 in Dachau ein

Sehr geehrte Damen und Herren,

wir freuen uns, Sie zur Fachtagung „**Gemeinsam in Vielfalt lernen**“ des Bündnis Gemeinschaftsschule einzuladen, die am **15. Februar 2025 ab 09.00 Uhr** in Dachau an der Montessori-Schule stattfinden wird. Gemeinsam möchten wir die Zukunft des bayerischen Bildungssystems diskutieren und den Weg zu einer chancengerechteren Schule für alle aufzeigen.

Warum ist die Gemeinschaftsschule notwendig?

Die Bildungsforschung zeigt seit Jahren, dass das bayerische Schulsystem nicht alle Kinder gleich erreicht. Schüler*innen aus sozioökonomisch benachteiligten Familien oder mit Beeinträchtigungen schneiden laut Studien wie PISA oder der aktuellen ifo-Bildungsstudie im Vergleich besonders schlecht ab. Trotz der Ratifizierung der UN-Behindertenrechtskonvention vor über 15 Jahren bleibt die Inklusion in Bayern hinter den internationalen Anforderungen zurück. Die Einführung der Gemeinschaftsschule als Ergänzung zum bestehenden Schulwesen wäre ein wichtiger Schritt, um diesen Missständen zu begegnen. Diese Schulform setzt auf längeres gemeinsames Lernen und individuelle Förderung, statt auf frühe Trennung und Selektion. Besonders bemerkenswert: Gemeinschaftsschulen in anderen Bundesländern werden immer wieder für ihre Qualität ausgezeichnet, wie etwa mit dem Deutschen Schulpreis.

Politische Blockaden überwinden

Leider wurden in Bayern bisher alle Anträge zur Einführung von Gemeinschaftsschulen abgelehnt – zuletzt in der Landeshauptstadt München sowie in zwei weiteren oberbayerischen Kommunen. Statt einer sachlichen Auseinandersetzung greifen politisch Verantwortliche auf überholte Narrative zurück, indem sie die Gemeinschaftsschule als „Einheitsschule“ diskreditieren.

Was erwartet Sie bei der Fachtagung?

Unsere Fachtagung bietet eine breite Plattform für den Austausch zwischen Expert*innen aus Bildungsforschung, Schulpraxis und Politik. In zwei Podien werden wir zentrale Themen diskutieren:

- **Pädagogische Konzepte und Chancen der Gemeinschaftsschule**
- **Strategien zur politischen Umsetzung in Bayern**

Zusätzlich bringen wir im Plenum renommierte Persönlichkeiten aus verschiedenen Fachbereichen zusammen, um den Dialog auf eine solide Basis zu stellen. Zu den bereits zugesagten Gästen gehören:

- **Florian Kraus**, Stadtschulrat
- **Martina Borgendale**, GEW Bayern
- **Dr. Michael Kirch**, Experte für Inklusion
- **Stefan Ruppner**, Schulleiter der Alemannenschule Wutöschingen
- **Prof. Dr. Hans Wocken**, Bildungsexperte
- **Prof. Dr. Reinhard Markowetz**, Bildungsforscher
- **Prof. Dr. Jörg Ramseger**, Grundschulverband
- **Univ.-Prof.in Dr. Sophia Falkenstörfer**

Diskutieren Sie mit uns!

Wir laden Sie herzlich ein, an unserer Tagung teilzunehmen, Ihre Perspektiven einzubringen und im Anschluss in Ihrem Medium über die Veranstaltung zu berichten. Gemeinsam können wir die öffentliche Debatte über ein gerechteres und inklusives Schulsystem in Bayern vorantreiben.

Bitte merken Sie sich den **15. Februar 2025** schon jetzt vor! Wir freuen uns auf Ihre Anmeldung, die Sie hier vornehmen können: <https://www.kurzlinks.de/fachtagung2025>

**Mit freundlichen Grüßen,
Ihre GEW Bayern**

Für Rückfragen erreichen Sie:

Florian Kohl, stv. Vorsitzender der GEW Bayern, florian.kohl@gew.bayern, 0170/3623361

Die Gewerkschaft Erziehung und Wissenschaft (GEW) ist ein starkes Team von über 280.000 Frauen und Männern, die in pädagogischen und wissenschaftlichen Berufen arbeiten: In Schulen, Kindertagesstätten, Hochschulen und anderen pädagogischen Einrichtungen. Die GEW ist parteipolitisch unabhängig, aber nicht unparteiisch. Das bedeutet: Wir ergreifen Partei für die Beschäftigten, für die Entwicklung und den Ausbau eines demokratischen Bildungswesens.

Weitere Informationen zum Landesverband Bayern finden Sie unter: <https://www.gew-bayern.de>